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Protokoll der FK vom 24.11.2020
Anwesende Fachschaften:
Anglistik/Amerikanistik (Jule, Tom [AStA-Finanzreferat], Tillmann)
evangelische Theologie (Gerrit)
Geoinformatik (Thomas [FSB])
Geographie/Landschaftsökologie (Dana)
Germanistik (Moritz [FSB])
Geschichte (Pogo)
Lehramt GHR (Larissa)
katholische Theologie (Anna)
Mathematik/Informatik (Addick, Patrick)
Pharmazie (Lynn)
Philosophie (Lars)
Physik (Jan [AStA-Finanzreferat])
Politikwissenschaft (Carlos, Sarah)
Skandinavistik (Nicolas [FSB])
Sportwissenschaft (Johannes)
Ur- und Frühgeschichte (Ahmed)

 16 Fachschaften
 Gäste: AStA-Finanzreferat (Jan, Tom)

Redeleitung: Moritz Protokoll: Nicolas Beginn: 18:15 Uhr
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TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE

Moritz begrüßt die Anwesenden. Die Vorstellungsrunde schließt sich an.

TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL
Die Tagesordnung wird wie obenstehend beschlossen.

TOP 3: BERICHTE AUS DEN FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT
Aus den Fachschaften:
Kamerapflicht bei Zoom: Es gibt Probleme mit einer Lehrperson an der evangelischen Theologie, die
auf  angeschaltete  Kameras  in  Veranstaltungen  ohne  Anwesenheitspflicht  pocht  und  Studierende
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einzeln  dazu  auffordert  ihre  Kameras  einzuschalten.  Den  anwesenden  Fachschaften  ist  etwas
vergleichbares nicht bekannt. Eine Rechtsgrundlage für dieses Vorgehen ist nicht bekannt.
Gleichstellungsbegriff: Es ist derzeit nicht geklärt, nach welchem Verständnis von Gleichstellung die
Gleichstellungsbeauftragten der Fachbereiche ihr Amt ausführen sollen. Es steht daher die Frage im
Raum, ob nur die Benachteiligung von Frauen nach einem binären Geschlechterverständnis gemeint
sei oder die Gleichstellung aller strukturell  diskriminierten Gruppen. Lediglich die Benachteiligung
von  Behinderten  und  chronisch  Kranken  kann  nach  dem  Ausschlussprinzip  als  ausgenommen
betrachtet werden, da es hierfür die Inklusionsbeauftragten der Fachbereiche gibt. An den einzelnen
Fachbereichen gibt es unterschiedliche Auffassungen. Zur inhaltlichen Klärung soll der Kontakt zur
ehemaligen studentischen Gleichstellungsbeauftragten gesucht werden.
Es wird darauf hingewiesen, dass es uni-weite Richtlinien gibt sowie das Landesgleichstellungsgesetz.
Das  Gleichstellungsbüro  der  Uni   stellt  eine Übersicht  zu  den rechtlichen  Grundlagen auf  seiner
Homepage bereit.
Die evangelische Theologie strebt ein Verständnis der  Gleichstellung aller Sexualitäten sowie der
ethnischen Hintergründe an.

Aus dem Fachschaftenreferat:
Fachschaftsbesuche: Ihr könnt uns nach wie vor zu Treffen mit euch einladen.
Finanzielle  Ausgaben  des  Fachschaftenreferats: Wir  haben  von  unserer  Möglichkeit  Gebrauch
gemacht, bis zu 100€ aus dem Titel der Fachschaftenkonferenz zu entnehmen, um uns einen Scanner
für  69€  anzuschaffen.  Der  Scanner  soll  unter  anderem  genutzt  werden,  um  bei  fehlerhaften
Erstattungsanträgen anhand eines Scans das Problem veranschaulichen zu können.
Nachhaltigkeit  in  die  Lehre: Es  gab  ein  zweites  Treffen  zwischen  Fachschaftenreferat  und  dem
Referat  für  Nachhaltigkeit  und  Mobilität.  Es  ist  ein  Projekt  angedacht,  in  welchem Fachschaften
gemeinsam mit dem AStA versuchen, weitere Aspekte der Nachhaltigkeit in die Studiengänge zu
bringen.  Eine  Einladung  zur  Teilnahme  wird  voraussichtlich  nächste  Woche  verschickt  werden.
Außerdem wird das Referat für Nachhaltigkeit und Mobilität die FK am 15. Dezember besuchen, um
Fragen zu beantworten und ggf. Ideen zu sammeln.
Rektorats-FK: Das  Rektorat  hat  uns  angefragt,  ob  in  diesem Semester  wieder  eine  Rektorats-FK
stattfinden soll.  Einige Fachschaften sind dafür,  andere sehen den Sinn nicht.  Es wird eine Frage
vorgeschlagen:  Warum  werden  die  O-Wochen  nicht  von  der  Uni  subventioniert,  obwohl  die
Unterstützung im Hochschulvertrag von 2015-2016 zwischen der Uni und dem Land als Maßnahme
der Uni festgeschrieben steht:

„Studentische  Mentoren  aus  höheren  Fachsemestern  helfen  jüngeren  Studierenden,
sich zu Beginn des Studiums in der neuen Lebenssituation einzufinden, soziale Kontakte
zu knüpfen und auch die Organisation des Studiums zu meistern.  […] Die genannten
Unterstützungsmaßnahmen in der Studieneingangsphase sind durch die Mittel des sog.
Qualitätspakts Lehre (Bund-Länder-Programm für bessere Studienbedingung und mehr
Qualität  in  der Lehre) an der WWU ausgebaut worden.  Alle  genannten Maßnahmen
werden kontinuierlich evaluiert.“ https://www.mkw.nrw/sites/default/files/documents/
2018-10/hv_2015-2016_-_vereinbarung_uni_muenster.pdf (Seite 5)

Das Thema Rektorats-FK wird auf der nächsten FK wieder thematisiert.

TOP 4: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT
StuPa: Das StuPa hat diese Woche getagt und wird nächste Woche wieder tagen. Gestern wurde
unter  anderem Thomas als  Fachschaftenreferent  bestätigt,  es  wurde ein  StuPa-Mat  beschlossen,
welcher  ähnlich  einem  Wahl-O-Maten  für  größere  Wahlen.  Zudem  wurde  die  Uni  aufgefordert,
Vorwürfe  gegen  einen  außerplanmäßigen  Professor  aus  der  Medizin  zu  prüfen,  dem
fundamentalreligiöse und esoterische Positionen zugeschrieben werden können. Demnach soll die
Uni ggf. die Verleihung des Titels „Prof.“ zurückzunehmen. Außerdem wurde die Uni aufgefordert zu
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prüfen, ob Leistungspunkte für studentisches Engagement in praxisorientierten Modulen und den
allgemeinen Studien aufgenommen werden können. Nächste Woche soll der Haushalt beschlossen
werden.

AStA: Der  Arbeitskreis  Bauprojekte  hat  zwei  Personen  aus  den  Fachschaften  GeoLök  und
Musikhochschule kommissarisch zu Koordinator*innen des Bauprojekts Musik-Campus gewählt. Es
wird eine neue Ausschreibung geben, sowohl für den Musik-Campus als auch für den Hüffer-Campus.

TOP 5: BERICHTE AUS FBRs, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN

keine

TOP 6: WEITERE BERICHTE

Weitere Berichte finden sich im Fachschaften Wiki (https://wiki.fachschaften.ms).

Eine neue Verordnung zu Hochschulwahlen während Corona setzt die Wahlgrundsätze für Online-
Wahlen aus. online-gestützte Wahlen brauchen demnach den Wahlgrundsätzen der freien, geheimen
und öffentlichen Wahl nicht zu folgen. Die anstehenden Wahlen im Dezember sind hiervon nicht
betroffen.

TOP 7: WAHLEN
Es gibt eine Rückfrage an Moritz: Was meinst du mit der Fachschaftenrahmenordnung.
Antwort: Die Rahmenordnung wird bereits im Fachschaftenreferat besprochen. Es soll ein Dokument
geschaffen  werden,  welches  die  Grundsätze  der  Organisation  der  Fachschaften  innerhalb  der
Studierendenschaft festhält.
Folgende  Fachschaften  stimmen  ab:  Geschichte  (Moritz),  Philosophie  (Enthaltung),  Mathe/Info
(Moritz), Skandinavistik (Sarah). Das Wahlergebnis ist: 10 Stimmen für Sarah, 7 für Moritz und eine
Enthaltung. Sarah nimmt die Wahl an. Ihre Amtszeit beginnt zum 1. Dezember und dauert ein Jahr
an.
TOP 8: (FINANZ-) ANTRÄGE
abstimmungsreife Anträge:

4. Änderungsantrag an die FS-FinO: Die Philosophie stimmt mit Ja. Der Antrag wird angenommen
(15/0/1).

laufende Anträge:

Antrag  katholische  Theologie: Die  Fachschaften  Philosophie,  Physik,  Pädagogik  und
Politikwissenschaft stimmen dafür.

Antrag Sport: Die Fachschaften Pädagogik, Skandinavistik und Politikwissenschaft stimmen dafür. Es
gibt eine Rückfrage zur finanziellen Lage der Fachschaft Sport, begründet in der Abwesenheit einer
Eigenbeteiligung. Die Fachschaft Sport stellt fest, dass sie diesen Antrag kurzfristig gestellt hat und
dabei die Möglichkeit einer Eigenbeteiligung nicht bedacht hatte.

neue Anträge:

keine

TOP 9: TERMINE
Donnerstag Corona-AK 7.12. Deadline für Erstattungsanträge

Die FK endet um 18:46 Uhr.
Die nächste FK findet in 7 Tagen um 18 Uhr c.t.

online statt.
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